

sie scharf und grundsätzlich nicht nur den Text des Gesetzentwurfs, sondern auch Mängel in der Arbeit der einzelnen Institutionen, Betriebe und Amtspersonen, deren Tätigkeit in diesem oder jenem Grade mit den zu erörternden Fragen zusammenhängt. Ein klarer Beweis dafür sind die in der Presse veröffentlichten Reden aller Deputierten, die auf den Tagungen des Obersten Sowjets der UdSSR in den Sitzungen das Wort ergriffen haben.

Dies alles ermöglicht es, in den gesetzgeberischen und sonstigen Akten des Obersten Sowjets der UdSSR die wissenschaftlich erkannten objektiven Gesetzmäßigkeiten des Sozialismus und deren möglichst zweckmäßige Ausnutzung im Interesse des Sowjetvolkes, für die Errichtung des Kommunismus zum Ausdruck zu bringen.

*

Bei eingehender Untersuchung der vielseitigen Tätigkeit des Obersten Sowjets der UdSSR kann man trotz des organischen Zusammenhanges und der Einheit dieser Tätigkeit eine Abgrenzung zwischen ihren Formen vornehmen. Diese Grundformen der Tätigkeit des Obersten Sowjets der UdSSR sind:

1. die Gesetzgebungstätigkeit;
2. die Tätigkeit im Rahmen der obersten staatlichen Verwaltung;
3. die Ausübung der obersten staatlichen Aufsicht und Kontrolle;
4. die außenpolitische Tätigkeit;
5. die mit der inneren Organisation der Arbeit des Obersten Sowjets der UdSSR zusammenhängende Tätigkeit.

Die Gesetzgebungstätigkeit des Obersten Sowjets der UdSSR ist außerordentlich umfassend und vielseitig. Der Oberste Sowjet der UdSSR hat zum Beispiel mehrere den Text der Verfassung der UdSSR ändernde und ergänzende Gesetze beschlossen, die dadurch bedingt waren, daß das Grundgesetz ständig mit der realen Wirklichkeit, mit den lebenswichtigen Bedürfnissen der sich unablässig festigenden und ihre Formen vervollkommnenden Gesellschafts- und Staatsordnung der Sowjetunion in Einklang gebracht werden muß. Der Oberste Sowjet der UdSSR hat in jedem Jahr ein Gesetz über den Staatshaushalt und andere Finanzgesetze beschlossen. Unter dem heilsamen Einfluß der Beschlüsse des XX. Parteitages, der auf die Notwendigkeit hingewiesen hat, die Staatsorgane näher an die Leitung der Produktion heranzubringen, ist der Oberste Sowjet der UdSSR dazu übergegangen, nicht nur Fünfjahrpläne, sondern auch Jahrespläne für die Volkswirtschaft zu beschließen. Derartige Gesetze über die Pläne zur Entwicklung der Volkswirtschaft der UdSSR wurden bekanntlich für die Jahre 1957 und 1958 beschlossen. Ferner wurde das außerordentlich wichtige Gesetz über die Vervollkommnung der Leitung der Industrie und des Bauwesens angenommen, das jetzt beim Aufschwung der Volkswirtschaft des Landes eine bedeutende Rolle spielt. Weiter wurden u. a. Gesetze über die Erweiterung der Rechte der Unionsrepubliken und der örtlichen Organe der Staatsgewalt sowie über die Festigung der Sowjetarmee und der Kriegsmarine beschlossen.

Ausdruck der Tätigkeit des Obersten Sowjets der UdSSR auf dem Gebiete der obersten staatlichen Verwaltung sind diejenigen Akte, durch die Organe der Staatsgewalt und der staatlichen Verwaltung gebildet

werden, sowie die Ernennung und die Amtsenthebung von Amtspersonen, zum Beispiel die Bildung der Regierung der UdSSR, die Ernennung des Generalstaatsanwalts der UdSSR usw.

Der Oberste Sowjet der UdSSR übt ferner durch Entgegennahme von Berichten über die Tätigkeit verschiedener Staatsorgane, durch Anfragen an die Regierung und in anderer Weise die oberste staatliche Aufsicht und Kontrolle aus. Außerdem hat der Oberste Sowjet der UdSSR nach der Verfassung der UdSSR die Möglichkeit, Revisions- und Untersuchungskommissionen zu schaffen, die die Arbeit aller Organe der Staatsgewalt und der staatlichen Verwaltung der UdSSR prüfen.

Im Rahmen seiner außenpolitischen Tätigkeit beteiligt sich der Oberste Sowjet der UdSSR unter anderem an der Arbeit der Interparlamentarischen Union, tauscht er mit den höchsten Organen der Staatsgewalt der volksdemokratischen Länder und mit den Parlamenten anderer Länder seine Erfahrungen aus. Ein außenpolitischer Akt des Obersten Sowjets war zum Beispiel sein Appell an alle Werktätigen, Staatsmänner, Politiker, Wissenschaftler, Kulturschaffenden, Parlamente und Regierungen in allen Ländern der Welt vom 6. November 1957.

Die mit der inneren Organisation der Arbeit des Obersten Sowjets der UdSSR zusammenhängende Tätigkeit schließlich kommt in den Beschlüssen über die Geschäftsordnung für die Sitzungen der Kammern des Obersten Sowjets der UdSSR und für die gemeinsamen Sitzungen des Unionssowjets und des Nationalitätensowjets, in der Ausarbeitung von Bestimmungen über die ständigen Kommissionen des Obersten Sowjets der UdSSR usw. zum Ausdruck.

Damit sind natürlich die vielfältigen Formen, in denen der Oberste Sowjet der UdSSR seine Tätigkeit ausübt, nicht erschöpfend aufgezählt. Aber schon dieser allgemeine Überblick über die Formen dieser Tätigkeit zeigt, daß das höchste Organ der Staatsgewalt der UdSSR über die wichtigsten, Fragen des Aufbaus auf politischem, wirtschaftlichem und kulturellem Gebiet sowie auf dem Gebiete der Verteidigung entscheidet, daß seine gesamte Tätigkeit auf einer breiten demokratischen Grundlage beruht und der Erfüllung des Willens des Sowjetvolkes dient.

Die Wahlen zum Obersten Sowjet der UdSSR der

5. Wahlperiode, die jetzt stattgefunden haben, waren eine neue eindrucksvolle Demonstration des Triumphs der sowjetischen sozialistischen Demokratie. Das Sowjetvolk hat seine Stimmen einmütig den Kandidaten des Blocks der Kommunisten und Parteilosen gegeben und damit für ein neues Aufblühen der Wirtschaft und der Kultur unseres Heimatlandes, für die weitere Hebung des Wohlstands der Volksmassen, für die Entwicklung der sozialistischen Demokratie, für die weitere Festigung der Macht des Sowjetstaates — des unerschütterlichen Bollwerks des Glücks, der Freiheit und der Unabhängigkeit der Völker und für die friedliche Außenpolitik der Sowjetregierung. Es kann kein Zweifel daran bestehen, daß der neugewählte Oberste Sowjet der UdSSR mit bolschewistischer Energie für die Verwirklichung dieser hohen und edlen Ziele der Menschheit kämpfen wird, daß er das Sowjetvolk sicher zu neuen Siegen, zu den schon in Sicht befindlichen leuchtenden Höhen unserer großen Zukunft — zum Kommunismus führen wird.